

ことわりの術



買い物にはマイバッグ持参。
レジ袋はガン断るべし

「捨てる前にもったいない」とつばやこ
「買う前にもったいない」とロずきも。
それがごみ減量の一歩なのさ
byコワケ丸

最強の術!

必要なのは「いらん!」ことわる。
この気持ちと姿勢が
突が一番大切なじや。
byこ隠居



無意味に過剰な包装は
断るべし



品物が壊れないよう機重にも包んであるのは一見、丁寧だけれど、商品を取り出せばごみ化する。できるだけ簡易包装を心がけよう。また、過剰な包装は断るべし。余分なごみが確実に減るはずさ。(byワケ丸)

いらないダイレクトメールは 勇気を出して断るべし

勝手に送られてくるダイレクトメール。実は受け取り拒否方法があるのだ。届いた封筒を開封せず、目立つように表に「受取拒否」と書いた紙を貼って、サインを押印してポストに投函すればOK。もちろん無料のご返答。(byワケ丸)

へらしの術

レンタルグッズを利用すれば 買い足すものを減らせるべし

旅行で使うスーツケース、ベビー用品など、使う回数の少ないもの、期間が限られているものは、買わずにレンタルグッズを利用すべし。家の中のスリム化こそ、ごみ減量の一歩なのさ。(byワケ丸)



詰め替え用の方が
家計も助かる。
一石二鳥のワザなのよ。

詰め替え商品を選べば、 不要なごみを減らせるべし

シャンプーや洗剤など、詰め替え商品が店頭には数多く並んでいる。こうした商品を買ったことを常日頃から心がければ、家のごみは減るよ。(byおりさ)



紙コップはごみの始まり
使わずにごみを減らすべし



使い捨ての紙皿や紙コップは確かに便利だがその瞬間が過ぎれば、あっという間にごみとなる。なるべく洗って何度も使える湯呑み茶碗やガラスのコップを活用するのじや。(byこ隠居)

御触書 寄

生ごみ堆肥化容器等販売・補助の件

町田市では、生ごみの減量と有効利用を図るため、畑や庭で利用できる7種類の生ごみ堆肥化容器を安価で販売しています。また、ベランダや室内で利用できる電動式や手動式の生ごみ処理機の補助制度もあります。詳しくは環境緑務課まで。



450円(税別)の補助金を受け、生ごみ堆肥化容器を購入できる。詳しくは環境緑務課まで。

ごみ分けの術



御触書 式

地域資源回収の件

町内会、自治会、子供会、老人会などの地域の各団体の方々、自主的に資源回収を行っています。町田市では実施団体に回収量に応じた奨励金を交付しています。



「ごみ減量や資源の有効活用だけでなく、地域コミュニティづくりや物を大切にすることを育成にも役立っているんだよ」

使い回しの術



ティッシュは使わず
雑巾・ふきんを使いまわすべし



壊れたものを
見捨てるな。
修理して使いまわすべし

ビンにビンに、アルミ缶はアルミ缶に、スチール缶は建築資材などにリサイクルされておるんだよ。



ビン・カン
は資源になる。
必ずリサイクルするべし

食品用・飲料用のビン・カンはいずれも資源として再利用できる。出す際、中身を全部出して、容器をすすぐのだよ。カンはつぶせるものはつぶしてね。(byワケ丸)

ペットボトル、白色発泡トレイ、紙パックもわけて出すべし



有害ごみは危険なり。
しっかりわけるべし

スプレー缶、乾電池、蛍光灯、水銀体温計は「有害ごみ」。分別回収し、選別後、資源化してある。これは他のごみと混ぜると非常に危険じゃ。心して分けて出すようにしよう。(byワケ丸)

ペットボトルは車の内装、文房具に、発泡トレイは発泡トレイ、ビデオテープ、紙パックはトイレットペーパーなどにリサイクルされているんだよ。

再生資源として利用できるペットボトル、白色発泡トレイ、紙パックの回収を実施する小売店舗を、市がリサイクル推進店として認定しているんだよ。これらの容器はそこへ持ち込むことで、リサイクル活動とごみ減量につながるのさ。(byコワケ丸)

ごみ減量と リサイクルの術

出来ることから
始めよう!

ごみダイエツト忍者が
伝授する

「家庭にもめ事とごみは持ち込まない」「拾う紙はあっても、捨てる紙はあってはならぬ」「過剰包装人間には「いらん!」の術で立ち向かえ」など、拙著、ワケ丸家には数々のごみにまつわる家訓がある。「ゴミから版」の記念すべき創刊号だからこそ、その中でも特別にワケ丸家に代々伝わる「ごみ減量」と「リサイクルの術」を町田市のみなさんに伝授させていただくぞ。ぜひ、みなさん自身の術として、今日から活用していただければ、ありがたき幸せでござる。 byワケ丸

助っ人 参上!

●ワケ丸のワケリ安野・おりさ
ごみ分け講座：まだ遠
得意の術：使い回しの術
生ごみを資源にするの術
不用になつたものを売るなど、リサイクルせずにはいられない血が流れている。近所の人がおは「アイディアのあり方」と賞金をとる。生ごみを資源に変える術にも長けており、一業から一目置かれてる。しかし、人がいたため、いつか買いたいものを買ったり、もったりしてしまつてしまつて、そのたびにワケ丸に宛らる。口ぐせ：「リサイクルは友を呼ぶ」「捨てる前に考えなくちゃ」



●ワケ丸の子分・コワケ丸
ごみ分け講座：まだ遠
得意の術：ごみ分けの術
へらしの術
我が家の術【マイバッグ持参し、レジ袋は必ず断る】
ごみの減量の心から、町田まで来たことこそがワケ丸の子分。
幼い頃からご隠居のステイションに育てられているから、子どもながら、実にさまざまなごみへらしの術を体得している。
ワケ丸より、ごみの分別のしかたが難かしいので、ご隠居からも一目置かれ、可愛がられている。
口ぐせ：「コワケます!」「もったいないでござる」



御触書 参

町田リサイクル公社の件

ごみ減量とリサイクル推進を目指して1994年に誕生したリサイクル公社。粗大ごみとして集められたもので、再利用できるものはここで修理・再生し、展示販売されています。実際、粗大ごみの中にはまだまだ十分に使えるものが数多くあります。ちなみに2001年度では1万1418点が販売され、約2627万円の売上がありました。何か必要なものがあればこそぞのぞいでみてください!!



忍法、お客さんがカカと来るの術!



フリーマーケットを利用して 他人のものでも使いまわすべし

おりさは言う。「我が家で要らないものは、他の誰かに使っていただきたいましよう」。フリーマーケットに夫婦で出るのも楽しい。なぜかワケ丸がついてくるが、それもまた楽しい。みんなであるものを使いまわすのことが大切じゃ。(byワケ丸)

「捨てる前にもったいない」とつばやこ
「買う前にもったいない」とロずきも。
それがごみ減量の一歩なのさ
byコワケ丸